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ARANJUEZ 

• Una comisión de vecinos 
se ha hecho cargo de gestio
nar, junto con el Ayunta
miento de Tielmes, una so
lución definitiva para el 
problema que desde hace 
tiempo tiene planteado una 
parte del pueblo con la re
cepción normal de los pro
gramas de televisión. 

Aranjuez conmemora, de junio a octubre, el cincuenta aniversario de su muerte 

En la actualidad, una an
tena colectiva instalada 
hace catorce años hace posi
ble que una parte del pueblo 
pueda ver la televisión; pero 
debido al considerable au
mento de los receptores, el 
actual cable de recepción es 
insuficiente. Para ello la co
misión dte vecinos ha acor
dado renovar la línea de ba
jada, que son más de doce 
mil metros de cable, y susti
tuir los actuales sectores 
terminales por otros de ma
yor potencia y que en líneas 
individuales tengan una ca
pacidad superior a la del 
número de receptores que 
cubra en el sector. Para em
prender esta obra es posible 
que se aumente la cuota de 
mantenimiento a todos los 
vecinos, y que actualmente 
es de mil cuatrocientas pe
setas al año. 

• El Ayuntamiento de Ar-
ganda ha editado un folleto 
con los actuales presupues
tos, que será repartido entre 
los vecinos de la localidad. 
Igualmente, y con el fin de 
complementar esta infor
mación, se han comenzado 
una serie de actos informa
tivos por los barrios, que 
pretenden explicar de una 
forma directa a los vecinos 
los gastos, ingresos y pro
yectos que tiene previsto el 
Ayuntamiento. 

Por otra parte, se va a 
iniciar en breve una campa
ña de información y recogi
da de solicitudes para vi
viendas sociales, con el fin 
de presionar a la Adminis
tración para que sea conce
dida a Arganda la construc
ción de estas viviendas. 
• El Ayuntamiento de 
Aranjuez se enfrenta con un 
grave problema, al abando
nar el próximo día 31 el 
hospital de San Carlos las 
monjas que atendían el ser
vicio de asistencia a los an
cianos que allí se encuen
tran. Según fuentes muni
cipales, la falta de condicio
nes del hospital es lo que ha 
provocado esta salida de las 
monjas, que ya había sido 
anunciada hace varias se
manas. Fuentes de la Cor
poración han informado 
que se crea un grave proble
ma al no encontrar sitio 
para alojar ni atender a va
rias personas disminuidas 
mentales que se encontra
ban en dicho hospital. No 
ocurre lo mismo con los 
otros ancianos, que pasa
rían a la residencia que la 
Diputación de Madrid tiene 
en la localidad. 

HOMENAJE 
«MONSTRUO» 
A SANTIAGO 

RUSIÑOL 
Concursos, conciertos y exposiciones de 
todo tipo recordarán la figura del ilustre 

pintor, fallecido en este municipio 
Aranjuez inició el pasado día 26 un homenaje a Santiago 
Rusinol, que trata de ser una iniciativa cultural de largo 

alcance y con carácter permanente. Estos actos de homenaje 
han sido organizados conjuntamente por el Ayuntamiento de 

Aranjuez y Sitges, y patrocinados por el Ministerio de Cultura, 
la Generalidad de Cataluña, las diputaciones de Madrid y 

Barcelona, entidades financieras de Madrid y Cataluña, Renfe 
y el Patrimonio Nacional. La comisión formada para el 

desarrollo de estos actos ha ofrecido la presidencia de honor a 
los Reyes de España, que han aceptado la invitación. 

Este homenaje, en el cin
cuenta aniversario de la muer
te, en Aranjuez, del gran pin
tor Santiago Rusiñol, se inició 
con una presentación y una 
cena política a la que asistieron 
el subsecretario de Cultura del 
Ministerio, señor Losada, y la 
delegada provincial de este 
mismo organismo, María Luisa 
Jordán. Por parte de la Gene
ralidad asistieron el secretario 
general técnico de la Conselle-
ría de Cultura, Eduald Sola, y 
el director general de Museos y 
Exposiciones de Cataluña, Jo-
sep Guitart. Igualmente asis
tieron por el Ayuntamiento de 
Sitges el alcalde, Jordi Serra, y 
el teniente alcalde señor Julia. 
Por parte de la Diputación de 
Madrid asistieron el presiden
te, José M. Rodríguez Colora
do; el delegado de Cultura, 
Luis Larroque^y Antonio Mu
ñoz y Vázquez Fraile. También 
estuvo presente el director del 
Círculo Catalán en Madrid, Ig-
nasi Buqueras. En representa
ción de la Diputación de Bar
celona asistió Francesc Martí, 

así como distintas personalida
des del Patrimonio Nacional, 
de la Caixa, de la Banca Cata
lana, de Renfe, de la Caja de 
Ahorros de Madrid y, por su
puesto, la corporación de 
Aranjuez. 

En este acto se ha tratado 
conjuntamente el programa-
homenaje a Rusiñol y la cola
boración que los distintos orga
nismos asistentes prestarán 
para el desarrollo del mismo. 

En una primera parte del 
homenaje al pintor catalán que 
se celebrará en los primeros 
días de junio, están previstos 
distintos conciertos sobre tex
tos de Rusiñol, del maestro 
Morera y música popular de 
Cataluña, que serán interpre
tados por la Coral de Sitges. 

El día 13 de junio se inaugu
rará la muestra de artes 
plásticas Aranjuez - 81 y un 
concurso escolar de pintura 
mural que será realizado por 
los niños de distintos colegios 
de Aranjuez. Este mismo día se 
celebrará una conferencia a 
cargo de Francesc Fontbona 

LAS FIESTAS 
DE SAN FERNANDO 

SE APRIETAN 
EL CINTURON 

Los gastos se han reducido este año en 
más de un millón de pesetas 

Además de los actos citados en homenaje a Rusiñol, Aranjuez inicia 
el viernes día 29 los festejos patronales de San Fernando, que este 

año han sido totalmente descentralizados, encargándose los barrios 
de confeccionar los festejos del programa 

En este grupo de festejos 
han participado seis comisio
nes de barrio que han determi
nado los actos que en los distin
tos barrios de la localidad se 
van a celebrar. 

Otra de las particularidades 
que tienen este año las fiestas 
de San Fernando es la de la 
austeridad de presupuesto, que 
ha disminuido con respecto al 
año anterior en un millón y 
medio de pesetas. Los motivos 
de esta sensible reducción han 
sido el interés de la Corpora
ción en conseguir unas fiestas 
que sean lo más populares po
sibles y a la vez más austeras. 
Esto no ha impedido que se re
cuperen en estas fiestas algu
nos aspectos tradicionales, 

como el antiguo encierro crea
do por el Conde-Duque de Ve
ragua, que se celebrará por las 
calles de la localidad el día 31 
de mayo. 

Como es tradicional todos 
los años, las fiestas comenza
rán con el famoso esparragazo 
y fresazo en la plaza de la 
Constitución, en donde se con
centrarán con este motivo las 
peñas y charangas de los dis
tintos barrios. En los tres días 
que duran los festejos habrá 
todo tipo de concursos deporti
vos infantiles, así como un 
concurso de pintura en pavi
mento que se celebrará el día 
30 de mayo.con la participa
ción de cuantos niños de la lo
calidad lo deseen. 

7"Á¡* ¿Utos-* 2sr 

¿¿infamó Q&ffic¡/r 

sobre «Santiago Rusiñol: el sig
nificado de su vida y de su 
obra». Igualmente se represen
tará en el Gran Teatro la obra 
«Rusiñol... i Rusiñol», por el 
grupo de teatro de Sitges El 
Gall Groe. Por último hay que 
señalar que en este día se inau
gurará el museo-biblioteca del 
pintor, instalado en la pensión 
donde residió y murió Santia
go Rusiñol. 

«EL CONCIERTO 
DE ARANJUEZ 

Estos actos se reanudarán de 
nuevo en octubre con la aper
tura del Salón de Otoño de 
Aranjuez, dedicado este año a 
una muestra antológica de la 
obra del ilustre pintor. En esta 

muestra han colaborado el Mi* 
nisterio de Cultura, el Ayunta
miento de Sitges, diversas enti
dades catalanas y el Ayunta
miento de Aranjuez. También 
está prevista la celebración del 
«Concierto de Aranjuez», como 
homenaje de esta localidad al 
maestro Rodrigo. En este acto, 
que correrá a cargo de la Or
questa Nacional, se interpreta
rán obras inéditas en España 
del maestro Rodrigo. P° r 

último, y en colaboración con 
Renfe, el Ayuntamiento de 
Aranjuez tiene previsto fletar 
el «Tren de la Fresa», que sera 
una reaparición del primer 
convoy que inauguró la línea 
Madrid-Áranjuez. 

Las fiestas patronales de San Fernando, aparte de más austeras, se van o 
caracterizar por la descentralización de los actos 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE MADRID 

ANUNCIO OPOSICIONES 
TRIBUNAL DE OPOSICIÓN PARA PROVEER 14 PLAZAS 

DE AUXILIARES DE ADMINISTRACIÓN GENERAL— Se 
comunica a todos los señores opositores aprobados en el 
SEGUNDO ejercicio de los de la oposición para la provisión 
de las mencionadas plazas, cuya lista figura en el tablón de 
anuncios de la Corporación, que el TERCER EJERCICIO 
tendrá lugar el próximo día 2 de junio, martes, a las nueve 
horas, en el salón de sesiones de la Corporación, calle de 
Miguel Ángel, número 25, en llamamiento único. 

Madrid, 26 de mayo de 1981 .— Firmado, el secretario 
del tribunal. 
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m La «Semana contra el 
paro», que habían organiza
do las unidades locales de 
UGT y CC. OO. de San Se
bastián de los Reyes y Alco-
bendas, ha quedado trunca
da por decisión del Gobier
no Civil. La semana debía 
terminar el 23 de mayo con 
un mitin y manifestación 
entre los dos pueblos, y que 
fue prohibida por el Gobier
no Civil, argumentando que 
no estaba asegurado el 
mantenimiento del orden 
Público. Los responsables 
sindicales han señalado que 
este argumento también fue 
utilizado por los empresa
rios y que el Gobierno sigue 
una política de oídos sordos 
inte el problema del paro, 
Que en Alcóbendas y San 
Sebastián alcanza ya la ci
fra de los 5.000, dándose el 
caso de que muchas fami
lias están pasando hambre, 
Puesto que no tienen dinero 
Para mantenerse y ya no les 
fían en las tiendas. 

• Manzanares el Real tam
bién aprobó sus presupues
tos recientemente. Aquí la 
corporación destinará 31 
millones al presupuesto or
dinario y entre 47 y 48 para 
aversiones. Estas se desti
narán, principalmente, a la 
Pavimentación de calles y a 
«J construcción de un fron
tón y pistas de tenis. 

BUSTARVIEJQ 

• Hemos recibido el último 
boletín informativo de la 
-Asociación Cultural El Bus-
tar, de Bustarviejo. En él 
aparecen, entre diversos 
artículos e informes, un ho
menaje a Juan Ramón 
Jiménez, el primer capítulo 
sobre la apicultura en Bus
tarviejo a base de informa
ción recogida de los apicul
tores del pueblo, y un signi
ficativo editorial que conde
na firmemente el 
terrorismo y las provocacio
nes golpistas, terminando, 
a ' igual que en el número 
lúe hacía referencia a la in
tentona del 23 de febrero, 
con vivas a la Constitución, 
a la democracia y a España. 

'"FORMAN: Charo Gallego 
(Alcalá de Henares), Nacho 
Vargas (Aranjuez), Pedro 
J- Cáceres (Navalcarnero), 
Gregorio G. Lujan (Colme
nar), Manuel Estrada (San 
Lorenzo), Francisco Herrera 
(Madrid) y Fuencisla Múña
l a (Madrid-Municipio). 

COORDINA: Jesús García. 

La clínica local no tiene ni el material quirúrgico básico 

LA SANIDAD DE TORRELAGUNA ES 
TERCERMUNDISTA 

En el proyecto de planificación sanitaria de la provincia que ha 
hecho el Ministerio de Trabajo, Sanidad y Seguridad Social, 

Torrelaguna figura como «unidad local». El significado de esta 
denominación es algo que preocupa al alcalde, Antonio Suárez, 

quien, al tiempo que nos decía que todavía no le habían dicho para 
qué iba a servir eso a Torrelaguna, nos comentaba las deficiencias 

de asistencia sanitaria que padece el pueblo 
Hasta hace relativamente 

poco tiempo, Torrelaguna ha 
sido cabeza de partido y de co
marca, con lo que se creó a su 
alrededor una zona de influen
cia y de atracción a la vez. 
Ahora ya no es cabeza de par
tido, pero sigue siendo un pun
to de referencia para los pue
blos de alrededor. 

Según su alcalde, Antonio 
Suárez, «el Ministerio de Tra
bajo, Sanidad y Seguridad So
cial tenía un proyecto de plani
ficación sanitaria de la provin
cia, y en él se asignaba a El 
Molar la categoría de subeabe-
cera de comarca y a Torrelagu
na como unidad local de sani
dad. A partir de ahí mantuvi
mos una serie de conversacio
nes con el delegado provincial 
don Juan Reig y le dijimos que 
nos parecía que era más acer
tado que Torrelaguna fuera 
subeabecera de comarca. El 
hecho es que no sabemos por 
qué presiones el proyecto se 

cambió y a nosotros siguen 
considerándonos como unidad 
local. Y lo que me pregunto es 
qué significa esto y qué proble
mas puede resolver 

«Torrelaguna necesita espe
cialistas que puedan evitar via
jes a Madrid. Cada vez que un 
enfermo necesita un análisis, 
una radiografía, o ser asistido 
por cualquier especialista, no 
tiene más remedio que ir a Ma
drid, y normalmente varios 
días, porque a menudo no con-
cuerdan ios horarios y no te lo 
pueden hacer todo en la misma 
jornada. Yo propuse una espe
cie de especialistas volantes, 
cosa que no sé si es factible, 
pero si vamos a hacer nuevas 
cosas y luego no van a servir, 
pues ¿para qué las hacemos?» 

Hasta ahora Torrelaguna 
cuenta con dos médicos y un 
ATS que atienden a la pobla
ción de este pueblo, a la de To-
rremocha del Jarama y a la de 

Antonio Suárez, 
alcalde, se queja de 

los continuos 
desplazamientos 

que han de realizar 
los vecinos a 

Madrid cada vez 
que necesitan 

hacerse la mínima 
prueba médica 

Patones. Hay una clínica mu
nicipal que mantiene el Ayun
tamiento sin percibir nada a 
cambio por parte de la Admi
nistración Central y que no 
cuenta con los instrumentos 
quirúrgicos más elementales 
que han de ser aportados por 
los médicos. 

El problema se agudiza 
cuando se presenta alguna ur
gencia, cosa bastante frecuente 
en el verano y en los fines de 
semana, cuando aumentan los 
accidentes de circulación. Si 
uno de estos sucesos presenta 
un mínimo de gravedad, no 
queda más remedio que trasla
darlo a Madrid. 

Antonio Suárez, alcalde de Torrela
guna 

«La Diputación Provincial 
—añade AntonióJ5uárez— nos 
preguntó si necesitábamos ma
terial quirúrgico, y si era así 
que hiciéramos una relación 
del que precisábamos. Pero 
desgraciadamente lo hicimos 
fuera de plazo, porque aquí, en 
este Ayuntamiento, no hay di
nero para pagarnos y tenemos 
que dedicarnos a nuestros tra
bajos, lo que implica que no 
podamos dedicarnos plena
mente a los problemas del pue
blo. Y, aunque llegáramos tar 
de, el hecho es que los médicos 
a veces tiene problemas inclu
so para hacer una cura de ur
gencia.» 

Mirafíores: Un cartel anónimo 
«prohibía hablar de política» 

TENSIÓN EN EL HOGAR 
DEL JUBILADO 

A nueve meses de su fundación, 
el Hogar del Jubilado de 

Miraf lores de la Sierra todavía 
encuentra algunos problemas 

para su asentamiento 
definitivo. Mientras que las 

actividades recreativas, uno de 
los fines que perseguía, son 
aceptadas masivamente, el 
lugar de encuentro que este 

centro puede ser se ve afectado 
por viejos recelos y temores que 
debían haber quedado anclados 
sólo en la memoria. Hace unos 

días un cartel anónimo que 
decía «Prohibido hablar de 

política» hizo saltar la 
polémica. 

Según León Plaza Fer
nández, uno de los gestores del 
Hogar del Jubilado, los prime
ros problemas los planteó el 
mantenimiento del bar. Este se 
resolvió permitiendo que la 
persona que se hace cargo del 
bar se llevase un porcentaje so
bre la bebida vendida. «Sin 
embargo, el principal proble
ma —según León Plaza— es 
que este pueblo es muy reacio 
para agruparse. Para mí era 
necesario que los ancianos tu

viésemos un sitio donde, por 
nuestra edad, pudiéramos estar 
tranquilamente y charlar o ju
gar, leer o lo que fuera, pero 
siempre partiendo de la pers
pectiva común que nos permi
te nuestra edad. Y de hecho, 
en general ocurre así, pero to
davía la gente no acaba de con
vencerse de que aunque el 
Ayuntamiento nos haya puesto 
el local y nos pague el mante
nimiento, nadie nos puede de
cir lo que tenemos que hacer o 
dejar de hacer. Y quizás ese 
miedo fuera el causante de que 
alguien pusiera hace pocos días 
un cartel que decía que no se 
podía hablar de política. Lo 
quitamos en seguida, porque 
desde luego lo que no se puede 
aceptar es que nunca hayamos 
podido hablar con libertad y 
ahora, por nosotros mismos, 
pues tampoco.» 

Al margen de estos inciden
tes, lo demás parece que mar
cha bien. «Normalmente 
—continúa León Plaza—' lo 
que hacemos es jugar a las car
tas, o ver la televisión o leer, 
aunque aquí se lee poco, des
graciadamente.» 

Descartada la posibilidad de 
efectuar la captación en Venturada 

NAVALAFUENTE BEBERÁ 
AGUA DE LA CABRERA 

El proyecto de captación de aguas par Navalaf uente ha sido 
reformado. En principio, las aguas iban a ser captadas cerca de 

Venturada, pero algunos detalles técnicos del proyecto 
representaban demasiadas inconveniencias de cara a los 

intereses de los habitantes de Venturada y ahora las aguas 
vendrán de La Cabrera 

Desde hace ya diez meses, 
los vecinos de Navalafuente 
se abastecen de agua del Ca
nal de Isabel II, que se trae 
de Torrelaguna por medio de 
cisternas. Cada una de ellas 
tiene una capacidad aproxi
mada de 12.000 litros, y al 
cabo del día llegan de Torre-
laguna 5 ó 6 cisternas. Esta 
fue una medida provisional 
que se tomó a la vista del in
suficiente abastecimiento de 
agua que padecía la pobla
ción de Navalafuente, sobre 
todo en los meses de verano. 

Sin embargo, la solución 
definitiva tendría que venir 
de una captación de aguas en 
Venturada, para lo que se 
elaboró un proyecto de obras 
que ya contaba incluso con la 
financiación necesaria para 
acometer la ejecución de las 
obras. Este proyecto inicial 

contaba con un presupuesto 
de 20 millones de pesetas. 

VEINTE MILLONES 
DE INVERSIÓN 

Pero, al parecer, la ejecu
ción de est* proyecto ha pre
sentado demasiados inconve
nientes en algunos de sus as
pectos técnicos, con lo que ha 
sido necesario reformar el 
plan inicial, de tal forma que 
ahora, si el proyecto no sufre 
una nueva modificación, el 
abastecimiento de agua de 
Navalafuente tendrá como 
punto de origen la zona de La 
Cabrera. Este nuevo proyec
to no cuenta todavía con un 
presupuesto definitivo, pero 
es de esperar que sobrepase 
los 20 millones de pesetas 
previstos para el primer pro
yecto. 



ENTREVISTA 

Los dirigentes del PSOE intentan no agudizar 
los problemas, pero la concertación no sirve si 

al mismo tiempo no se hace una política de 
oposición 

Puede ser que dos o tres cabezas políticas y 
tal vez dos o tres cabezas militares estén 

dominando la vida política del país 

Es portentoso el discurso de este hombre, abogado, veterano político, 
que en otros tiempos ha pertenecido a la dirección del PSOE, al que 
ahora representa en el Congreso de los Diputados por Extremadura. 
Hablar con Pablo es una experiencia siempre apasionante, lo mismo 
si se refiere al pasado de su partido como al presente o a los actuales 
problemas de la sociedad española y del Estado. Figura clave antes 

del llamado sector crítico y ahora de la Izquierda Socialista. El 
nunca está conforme con nada. Es su sino. Como lo es la bondad que 

exhala en sus palabras y en sus gestos 
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r.° Castellano, líder de Izquierda 
i*¿ista, opina del terrorismo: X^^~^ hcjjgta, opina del terrorismo: 

RUSIA Y ESTAOS UNIDOS 

—Pablo, ¿de qué se ocupa, como temas im
portantes, estos días el Parlamento? 

—En estos días, de la modificación del Re
glamento provisional del Congreso de los Di
putados y de la aprobación definitiva de la ley 
de estados de Alarma, Excepción y Sitio. Con 
la modificación del Reglamento, a la tensión 
ya existente en el país, se ha añadido la ten
sión innecesaria que se produciría si se aprue
ba definitivamente la disposición mediante la 
cual se privaría a los andalucistas de su grupo 

Í
>arlamentario. Sería lamentable que detrás de 
os argumentos de eficacia y de mejora política 

del trabajo, se escondiera la intención de diri
mir problemas de competitividad enmascara
dos en la pretendida racionalización del mapa 
parlamentario. La confianza del pueblo hay 
que ganársela mediante la lucha ideológica y 
el trabajo político. 

—¿Y cómo ves la ley de estados de excepcio-
nalidad, tal y como ha quedado finalmente 
redactada? 

—Lamentablemente se ha hecho con un 
lenguaje que en un momento determinado 
permite la aplicación muy incontrolada o ex
cesiva. Espero que no tenga que aplicarse 
jamás, por muchas que sean las provocaciones 
asesinas y el comportamiento antidemocrático 
de determinados grupos. 

—¿Cómo ves la temperatura política, a fina
les de mayo de 1981, después del 23 de febrero? 

—Pienso que la situación hoy es mucho más 
grave que el 23 y 24 de febrero, porque aparte 
de una manifestación callejera y dos minutos 
de silencio no se ha dado ni una sola respuesta 
política a aquel grave atentado contra la de
mocracia. Aquello exigía un juicio rápido, aun
que con toda clase de garantías, contra los 
implicados. Pero se está entrando en una espe
cie de dinámica de aparcamiento del proceso, 

que no contribuye a dar una imagen de un 
Estado democrático potente. Segundo, los pro
blemas que provocan el 23 de febrero están 
todos ahí: hay un comportamiento avestrucil, 
metiendo la cabeza bajo el ala y pensando que 
el tiempo lo cura todo. 

Los problemas se van radicalizando, se van 
enquistando. Arrastrar esta situación nos 
haría entrar en un proceso de degradación 

Íirogresiva y de desconfianza. Esto lo perciben 
os medios de comunicación y el pueblo. Hay 

un proceso de oligarquizacion en el que la 
Junta de Portavoces sustituye casi al Parla
mento. Incluso puede ser que sean sólo dos o 
tres cabezas políticas, tal vez junto a otras dos o 
tres cabezas militares, las que están dominan
do la vida política del país. 

PROBLEMA DE ESTRUCTURAS 
—¿Cuál es el papel que está jugando el 

PSOE en toda esta historia? 
—Los actuales dirigentes del PSOE lo que 

intentan es no agudizar los problemas, no aña
dir fuego a la hoguera y dar una imagen seria 
y de responsabilidad, en contradicción con 
otras actitudes anteriores con las que tal vez se 
contribuyó a desestabilizar el sistema demo
crático con unas mociones de censura que no 
tenían salida parlamentaria, que eran un poco 
la pataleta por la pataleta. Eso ha cambiado. 
Pero se puede tener la mejor buena fe, y a lo 
mejor en lugar de colaborar a la consolidación 
de la democracia, eso nos lleva a ser acólitos 
en su degeneración. La concertación está bien, 
pero si al mismo tiempo se hace una política de 
oposición. La gente tiene derecho a preguntar
se dónde está Ya izquierda. Aquí hay un prota
gonista, que es el Gobierno, y el Partido Socia
lista se limita a decir amén en muchas cosas. Si 
fuera eso verdad, estaríamos dando la razón a 

PODRÍAN „ 
ESTAR DETflS 

Me gustaría una reconsideración (* 
posturas por parte de los que han to 

partido por un cortijo 
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dado una sola respuesta política a a<Ju 

atentado contra la democracia 

quienes quisieron convertir la democracia en 
un desierto. 

—¿Y cuál es el papel de la izquierda socialis
ta? 

—Debe ser realizar en el seno del partido 
una serie de misiones. La primera es la de 
fomentar el debate político interno, para que 
no todo sea pragmatismo. Hay que formar así 
a los militantes y a la juventud. No se trata de 
descabezar el partido. A la izquierda socialista 
en otra ocasión la quisieron arrastrar a ese 
terreno, que es la lucha por el poder. Debe 
estar en la lucha por el hacer. 

En el próximo congreso, la izquierda socia
lista tiene que cuidar de que no se ponga en 
tela de juicio el liderazgo de don Felipe Gon
zález ni los puestos de los demás ejecutivos, 
porque no es un problema de personas, sino de 
estructuras. Hay que afrontar el análisis 
político y la crítica a la gestión de este partido, 
que es el de todos nosotros. Tenemos que ofre
cer un serio proyecto alternativo de izquierda, 
que no es un partido oligárquico y liberalizado, 
sino el partido democrático socialista obrero 
español. Tiene que ser un partido no hegemo-
nizado por un determinado núcleo o capilla, 
sino estructurado casi como una confederación 
de tendencias, como el modelo francés, al que 
todo el mundo consideraba ineficaz y estéril y 
/a hemos visto que ha sido capaz de ganar en 
as elecciones presidenciales. 

UNA IMAGEN DE PARTIDO UNIDO 

l 

—Vamos a mirar ya un poco a las elecciones 
que en España habrá dentro de un año y medio 
o dos años. 

—Habrá que ofrecer un proyecto alternati
vo de acción política, que. no puede ser el 
programa común de izquierdas, que no puede 
ser la fusión de un partido unitario de la iz
quierda. El PSOE tiene que liderar el movi
miento de la izquierda, con diferencias cla
rísimas con el PCE, que las tenemos, y con el 
MC y con la Liga y con cualquier otro grupo 
de la izquierda. 

La izquierda socialista tiene que decir muy 
claramente lo que piensa en materia de refor
ma de las estructuras militares, de la Adminis
tración de Justicia, de la reforma agraria y de 
todos los grandes problemas. El congreso de 
octubre tiene que dar una imagen de partido 
unido en las diferencias internas. Y la izquier
da socialista tiene que demostrar que es capaz 
de merecer la confianza de los militantes y de 
la clase obrera. Pero hay que apartar cualquier 
tentación hegemónica. Todos los partidos tie
nen que hacer una cura de humildad y colabo
rar unos con otros, porque la democracia tiene 
que ser la construcción mayoritaria de una 
confederación de minorías, pero no tratar de 
alcanzar en seguida ese 51 por 100 con el que 
aplastar. 

—¿De verdad la victoria de Francois Mitte
rrand es un acontecimiento de importancia 
histórica en Europa? 

—Sí, lo es. Mitterrand ha sabido reconstruir 
el Partido Socialista. Y ha sabido crear en el 
seno de la izquierda un espíritu unitario sin 
concesiones. Pero ha sabido siempre poner los 
puntos sobre las íes a los compañeros comunis
tas, y en estos años Mitterrand ha discutido 
más con Marcháis que con Giscard. Y todo lo 
ha hecho convenciendo al pueblo. El otro día, 
en la plaza de la Bastilla, estaba la juventud, 
los emigrantes de color, las mujeres, los margi
nados, con una alegría sin agresividad, y no se 
vitoreaba a la revolución, ni siquiera se levan
taba el puño. Y eso con un programa que está 
180 grados a la izquierda del programa del 
PSOE, con legalización absoluta de la homose
xualidad, con el aborto, con nacionalizaciones 
de los grandes monstruos empresariales. El 
triunfo socialista es un hito histórico. Ahora, si 
la derecha opta por petardear, Obstruir, obsta
culizar, incluso nacer saltar el sistema, con tal 
de recuperar posiciones, el problema sería que 
perderían todos. 

MITTERRAND NO HA GANADO 
A LA PRIMERA 

—¿Y en qué medida ese triunfo va a influir 
en España? 

—Puede haber la tentación aquí de manipu
lar el triunfo de Mitterrand y convertirlo en 
un argumento electorero, haciendo creer a las 
gentes que somos lo mismo. Eso sería un error. 
Hay que hacer un análisis ponderado. Mitte
rrand no ha ganado a la primera. A lo mejor el 
triunfo socialista tiene que ser aquí dentro de 
quince años, y mientras tanto hacer sociedad y 
hacer partido. A la derecha no se la vence con 
leyes de defensa de la democracia cuando es 
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jolpista. Se la vence con la concienciación de 
a clase obrera, con sentido de sindicalismo, 

con sentido de revolución cultural, con sentido 
de abnegación patriótica, con productividad 
social, ejemplificación de la vida ciudadana. 

—¿Tienes alguna visión especial para apor

tar algo a la solución del problema del paro y la 
crisis económica? 

—La crisis no se puede solucionar con los 
sistemas de la economía liberal, y menos con 
lo que en este país se entiende por economía 
liberal. Tenemos un 90 por 100 de empresas en 
este país que no resisten la competitividad, 
pues no han competido nunca nacional ni in-
ternacionalmente. En una economía liberal 
sólo subsistirían las grandes compañías multi
nacionales, mientras que se hundiría la peque
ña y mediana empresa. Este país necesita una 
economía categóricamente intervenida, abso
lutamente intervenida, para conseguir la rege
neración económica. 

EL TERRORISMO FAVORECE 
A LA ULTRADERECHA 

—Veamos algunas ideas sobre ese otro grave 
problema que es el terrorismo. 

—Hay un problema muy serio que es el 
papel que juega España en el Mediterráneo, lo 
mismo que la OTAN y las bases americanas. El 
terrorismo favorece objetivamente a la ultra-
derecha. No me extrañaría nada que determi
nados comandos, que se creen muy liberadores 
e independentistas, al final estén financiados 
de no se sabe qué cloaca para crear dificulta
des. 

Podrían estar financiados por potencias in
ternacionales a las que no interesa que aquí se 
asiente un país democrático. Eso no interesa ni 
a Rusia ni a Estados Unidos. El terrorismo 
tiene condicionamientos internacionales y na
cionales y sólo se combate con una población 
en marcha. No con colaboraciones indignas, 
sino como militantes de la democracia. Que 
cuando se comete un atentado no se dé ese 
espectáculo de que no aparece ni un testigo. 
Hace falta lucha política y lucha ideológica. 
No hay que cerrar ni «El Alcázar» ni el «Egin». 
Hay que tener medios de información finan
ciados por los partidos o por el Estado, porque 
cumplen un papel como el de la escuela. Y ' 
llevar a ellos, a la radio, a la televisión, la 
lucha ideológica. 

—¿Cuáles son tus aspiraciones personales en 
el partido y más allá del partido? 

—Sólo quiero contribuir como uno más a la 
construcción del socialismo. Yo tenía uno de 
los mejores bufetes de Madrid entre la gente 
de mi edad, y todo se lo llevó la vorágine 
política. Y hoy no podría dejar mi puesto de 
diputado, porque como de ese sueldo. 

Pero no quiero ocupar cargo de ningún tipo. 
Me gustaría ser un buen diputado del partido. 
Pero me sacan de todas las comisiones y me 
quitan de todas las ponencias; y estoy reducido 
a ser una pura máquina de voto. Me gustaría 
una reconsideración por parte de quienes han 
tomado el partido como un cortijo y que se 
dieran cuenta de que no se puede manipular a 
la gente. Igual me daría servir mañana al par
tido en cualquier otra dedicación, como es vis
tiendo la toga. Voy a dimitir de la presidencia 
de la Agrupación Socialista de Extremadura. 
No me interesan los cargos. Sólo trabajar. 
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